

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Francisco Igea Arisqueta, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita **respuesta por escrito sobre el aumento del coste para los sistemas sanitarios de los usuarios que utilizan productos homeopáticos**.

Congreso de los Diputados, 31 de octubre de 2017

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 15 de septiembre, la revista científica PLOS ONE, publicó un estudio retrospectivo sobre el análisis del coste de la utilización de homeopatía para los sistemas sanitarios, en este caso concreto sobre el sistema alemán, titulado: *“A retrospective cost-analysis of additional homeopathic treatment in Germany: Long-term economic outcomes”*.

El estudio se basó en la revisión de los datos provenientes de casi 44.000 pacientes, la mitad de ellos que no utilizaban productos homeopáticos y la otra mitad que sí, a fin de evaluar los costes que suponían para el sistema sanitario durante 33 meses. Los resultados arrojados por el estudio concluyeron que los costes del grupo que utilizaba productos homeopáticos costaron al sistema público casi un 20% más que los del grupo control, que no utilizaban este tipo de productos, principalmente por dos elementos concretos: una menor productividad del grupo de homeopáticos relacionados con mayor absentismo laboral; y unos mayores costes ambulatorios derivados de la atención adicional que precisaban este grupo de pacientes.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Tiene constancia el Gobierno de los resultados arrojados por este estudio?
2. ¿Posee el Gobierno una evaluación similar para nuestro sistema de salud?
  - a. En caso contrario, ¿piensa elaborar el Gobierno uno similar?
  - b. En caso afirmativo, ¿qué resultados arroja dicho estudio?

Francisco Igea Arisqueta  
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos